

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción y Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago se adelantará y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París Mr. A. Loreite, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Pike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerussálem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

†

SEXTO ANIVERSARIO  
D. O. M.  
LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA

**Doña Florentina Pedreño y Deu, de Aznar**

Falleció en 28 de Diciembre 1906, recibidos los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.

En sufragio de su alma estará la vela alumbrado al Santísimo Sacramento en la Consagrada Iglesia del Hospital de Caridad, el sábado 28 de los corrientes, siendo aplicadas por su eterno descanso, todas las misas que se celebran de 6 y 12 y a cuya hora será la de Emperatriz.  
Su esposo é hijos, ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla á Dios Nuestro Señor.

Los prelados de las diversas Diócesis de España, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

para nuestra patria, en ese antiguo y valiente buque están condensados innumerables recuerdos, él ha sabido darle días gloriosos á España y por tanto es acreedor á que se le rinda homenaje merecido y justo.

¿Cómo consentir que desaparezca esta joya para convertirla en objeto de usos distintos, cuando por su pasado glorioso debe ser otro su fin? ¿Es que no se puede dedicar á museo naval y colocada en cualquier departamento tener una digna aplicación? ¿No podría instalarse á su bordo una de esas Escuelas de Náutica que tanto laboran para convertir á sus alumnos en sabios y expertos marinos? Qué mejor aplicación puede dársele que algunas de estas ó cualquiera otra, ya fuese para convertirla en laboratorio de esa comisión hidrográfica que hoy lo tiene á bordo del antiquísimo pontón «Cocodrilo»; todas, absolutamente todas las aplicaciones citadas, antes que dejarla en manos de la codicia de los traficantes, que no respetan tradiciones ni glorias, que solo tienen por único objetivo su lucrativo negocio.

Es de suma necesidad que al igual que se alza la prensa cuando se trata de enagenar algún objeto bien de pintura ó de arquitectura con más merecida causa se emprendan por todos una enérgica cruzada en favor de esta idea, y con suscripciones, excitando la generosidad de algún rico amante de España, consigamos impedir esta venta, y de esta manera conseguiremos la santa, la educadora misión de velar por los recuerdos de nuestras afortunadas glorias, cuya evocación nos hace vislumbrar la visión santa de aquellos días en que la hermosa y bendita enseña de nuestra patria, ondeaba respetada y temida, sobre ese mar que bañaba amoroso nuestros dilatados dominios.

Joaquín Moncada Moreno

### El Santo de la Reina

Con motivo de ser hoy la fiesta onomástica de S. M. la Reina Victoria, se ha celebrado esta mañana en el salón del Palacio de la Comandancia general de este Apostadero recepción oficial, á la que han asistido las autoridades de guerra y marina de esta plaza y Apostadero, y numerosas comisiones de todos los cuerpos del ejército y armada.

Una sección de Infantería de Marina con bandera, y la banda de Infantería de España, han dado la guardia de honor.

Las baterías de la plaza han hecho los saludos de ordenanza, en los establecimientos públicos ha ondeado el pabellón español y las fuerzas de mar y tierra han vestido de gala.

### DE SOCIEDAD

Es esperado en ésta, donde fijará su residencia, nuestro querido amigo y paisano, el Almirante de la Armada en situación de reserva Excmo. Sr. D. Federico Estran, acompañado de su respetable y distinguida esposa la Excmo. señora doña Dolores Riera y Alborni.

El sábado regresaron de Murcia los distinguidos estudiantes del Seminario Sres. Gutiérrez y Molera, después de haber obtenido brillantísimas notas en sus exámenes y haber sido ordenados en la Primera Tonsura y cuatro Ordenes menores.

Reciban nuestra enhorabuena que hacemos extensiva á las distinguidas familias de ambos.

Con objeto de pasar en esta las fiestas de Navidad, ha llegado de Mazarrón nuestro querido amigo y contertulio el ilustrado ingeniero de minas don Gabriel López. Bien venido.

En Ferrol donde reside, ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida señora doña Trinidad Martínez Col de Calvo, hermana de nuestro querido amigo y contertulio don Antonio. Nuestra enhorabuena.

Procedente de Valencia hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano el ingeniero agrónomo don Juan Aparicio Romero.

### TOPICOS VULGARES

## La moral en el Cine

XIII

Juan Jacobo Rousseau nos inició en la interpretación de las cláusulas secretas del pacto ó «contrato social». Max Nordau nos infundió con sus «Mentiras convencionales», la repulsión racional hacia las efímeras relaciones humanas. Los autores más eximios, los tratadistas más eminentes de derecho internacional no han conseguido borrar de su léxico esos términos que se denominan cruelmente la guerra y la paz armada.

Un pesimismo desconsolador y esteril nos abrumba y nos deprime. Acostumbrados á la eterna mentira y al fingimiento constante, ya no acertamos á distinguir lo bueno de lo malo, y saboreamos lo inmoral con estóica indiferencia, como si perdido el paladar y rebajado el gusto, engullésemos despectivamente manjares inspidos, frutas podridas ó platos mal condimentados.

Estas enfermedades provienen, tanto de empacho de moralidad, como de excesos «orgiásticos»: de hambre y de hartura se mueren los austeros y los despilfarradores.

La moral huyó del teatro el día en que el arte concretó en la escuela realista ó naturalista, todas sus aspiraciones. Desde el momento en que la obra dramática ha de ser copia servil de la realidad, reproducción fotográfica de la vida, hemos de convenir en que la mejor comedia no será la escrita por el genio literario de un Benavente, sino la impresionada por el mercantilismo fecundo de la casa «Pathé Frères».

Esas escenas mudas que se suceden vertiginosamente en el breve espacio de un cuarto de hora; esas tragedias rápidas que se desarrollan á toda velocidad en un automóvil que se estrella, en un biplano que se hace trizas, en un expreso que se precipita al fondo de un barranco, huye ante nosotros, como ráfagas de dolor ó bruscas acometidas del destino, y reflejan la época actual, torbellino, avalancha, tromba, ciclón, catástrofes al minuto, bodas al vapor, generaciones espontáneas, fuegos de artificio, fiestas fugaces, aves de paso. . . .

No nos divierten más que el tobogán y la montaña rusa; las emociones fuertes, imprevistas; las sacudidas instantáneas; ascender locamente á la cumbre, en un salto inverosímil, y hundirse frenéticamente en el abismo, desde inconcebible altura, y como ave de rapina al avizorar su presa. . . .

Ya comprenderéis que si el arte se ha reducido á la mínima expresión de la película, y si esta ha de exhibirse en un local á oscuras,

†

SEGUNDO ANIVERSARIO  
D. O. M.  
EL SEÑOR

**D. Celestino Martínez Vidal**

Falleció el 1 de Enero de 1911, habiendo recibido los Santos Sacramentos  
R. I. P.

La Hora Santa que tendrá lugar el viernes 3 de Enero, de 10 á 11, en la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada por el eterno descanso de su alma.  
Su viuda é hijos y demás familia, ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan asistir á tan piadoso acto y encomendar su alma á Dios.

Varios Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

peligra la moralidad por muchas razones, principalmente por falta de luz, y además, porque la vergüenza, perdida entre las sombras, llega á la penumbra en un estado lastimoso, y la oscuridad «galeoto» del vicio, evita los sonrojos del pudor y los aspavientos de la inocencia.

Gracias al hipócrita recurso de la «nocturnidad», escondida en el misterio del cine padece menos, la moral, que en el desecado teatro por horas y en los llamativos «sábados blancos».

La mímica, el gesto, el ademán, la postura, el movimiento, la plasticidad, entran de un modo violento, impetuoso, por los ojos fatigados del espectador; y el tormento incesante, á que se somete á la vista, disminuye la intensidad del efecto. Las cintas, aligeras, escapan á la penetración certera del público; y la moral, si peligro es, por breves momentos, y el escándalo, si se produce, es, para extinguirse, apenas iniciado.

La moral resulta doblemente ultrajada, cuando la palabra confirma los atrevimientos que insinúa la acción, y describe y puntualiza los desafueros que adivinamos en los desórdenes del traje y que entreveremos en la languidez de las miradas, en la laxitud de los miembros, en el abandono de los personajes.

Yo he visto, en un cinematógrafo de verano, dos películas interesantes y sugestivas: «La danza del Amor».—«La caída de la hoja».—Ambas hubiesen pasado desapercibidas, sin la explicación del argumento. Un «monologista», aficionado á lo verde, nos intercaló en el texto tales divagaciones que el público mojigato se descompujo y dijo á voz en cuello: «¡Que se calle!».—Y el comentarista hubo de retirarse.

Y yo lo imito, antes de que me llamen al orden.

A. B. C.

### Para las damas

Las exigencias de nuestra Señora la Moda son de un ilotismo implacable: ciertos modistos que se precian de ir á la vanguardia y algunos cronistas bien informados decretan de pronto, al principio de la temporada que el talle será largo ó corto; que estará en moda la delgadez ó gordura, y así sucesivamente.

No son raras, estimadas lectoras; ciertas mujeres elegantes que no eran ni gruesas ni flacas hace tres ó cuatro años, son ahora de una delgadez inestética para los que no afirman que una cosa es bonita porque sea á la moda. . . .

Sin contar que un adelgazamiento

por réglmen no se consigue sin envejecer enormemente á las que siendo por naturaleza gruesas tienen hoy una piel distendida y marchita. . . .

Ser esbelta y ondulosa es el sueño de todas las coqueta; este resultado es muy fácil de obtener sin peligro y sin molestias, por las largas «fundas» de tricót que moldean el cuerpo y hacen una silueta de un encanto exquisito.

Esta «funda» es un corsé en el cual todos los movimientos del cuerpo se revelan con la gracia de las actitudes femeninas.

### LA COMISION MIXTA

Madrid 23-9 m.

Se reunió la comisión mixta de Presupuestos para resolver sobre la modificación introducida por petición de los senadores catedráticos de Universidades al artículo 12 del proyecto.

Alba no se mostró conforme con la reforma.

La comisión autorizó á Calbetón para acordar con Alba la fórmula de arreglo.

### Conversación

Hay que confesar con gran sentimiento, que el tiempo se mostró ayer ingrato para los industriales que se han establecido en la Puerta de Murcia, plaza de Valerino Tugores y otros sitios en donde se instalan los puestos de Navidad.

El cielo amaneció cubierto de cenizas nubes que comenzaron á dejar caer por la mañana una menuda lluvia, imposibilitando así las ventas del primer día del mercado de Pascua.

Y no solamente perjudicó los intereses de estos pobres que anhelaban llegasen estos días para ganar unas pesetas, sino que también la lluvia microscópica que caía impidió el hermoso y sugestivo paseo que nuestras elegantes dan por la calle de la Marina á la salida de la misa de doce.

El tiempo ayer fué irrespetuoso para las bellas y altamente perjudicial para los dueños de los puestos de Navidad.

Y nos encontramos en visperas de la Noche buena, de esa noche que trae á nuestra imaginación alegres recuerdos de aquella primera mitad de la vida en que solo sentíamos una infatigable aspiración á la felicidad.

En los puestos de Navidad ven los pastorcitos, los borregos, las viejecitas hilando, los reyes magos en sus respectivos caballos. los portales de belén y otras cien

### Protección á la Infancia

En cumplimiento de lo que preceptúan varios artículos de la ley de Protección á la Infancia y de su Reglamento orgánico, de acuerdo con lo propuesto por el Consejo Superior de Protección á la Infancia y represión de la mendicidad, el rey ha tenido á bien disponer sea convocado el cuarto concurso de premios para el año 1913 por actos de protección á la infancia, otorgándose oportunamente las recompensas que se mencionan, con arreglo á las bases que siguen:

BASE 1.ª «Cuatro premios de 250 pesetas y diplomas de mérito á los médicos rurales» que se hubie ren distinguido por sus trabajos en favor de las madres y de los niños, asistiendo celosamente á los partos y contribuyendo á disminuir la mortalidad de la infancia en las localidades de su residencia.

Las Juntas provinciales y locales elevarán igualmente al Consejo Superior las correspondientes propuestas con todos extremos que acrediten los méritos contraídos por aquellos en el ejercicio de su profesión.

BASE 2.ª «Cuatro premios de 250 pesetas y diploma de mérito á los maestros y maestras de instrucción pública» que hayan realizado actos meritorios en favor de la infancia, siendo preferidos los que hubiesen organizado excursiones escolares, dado conferencias públicas, contribuido á la fundación de centros pedagógicos, ocupándose de la difusión de la higiene y de la moral y sometieren al Consejo proyectos é ideas benéficas para el perfeccionamiento de la educación infantil en las respectivas localidades.

BASE 3.ª «Cinco premios de 200 pesetas y diplomas de mérito á las madres pobres» que tengan más de cinco hijos, sean viudas y comprueben que sus maridos están enfermos ó se hallan en paro forzoso. «Cinco premios de 200 pesetas y diplomas de mérito á las nodrizas» que demuestren haber conservado con mayor celo la vida de los niños encomendados á su cuidado.

BASE 4.ª «Un diploma de 300 pesetas y diploma de mérito» al autor de un trabajo inédito que exprese el espíritu y alcance de las leyes y disposiciones de Protección á la infancia y represión de la mendicidad vigente, difundiendo sus ventajas por los medios de cooperar á su realización por el público. En este trabajo que ha de ser breve, y se presentará meca-

nografiado, se tendrá en cuenta la forma literaria y las condiciones de concisión y claridad que pongan el asunto al alcance del vulgar.

BASE 5.ª «Dos premios de 200 pesetas y diplomas de mérito» á las personas que hayan salvado la vida de algún niño con riesgo de la propia.

BASE 6.ª «Cinco premios de 200 pesetas y diplomas de mérito» á los auxiliares gratuitos del Consejo Superior y á los particulares en general que no estando incluidos en los grupos anteriores demuestren haber ejercido actos protectores de verdadera importancia y hayan prestado excepcionales servicios á las Juntas ó al Consejo en cualquiera de los extremos que determinan las disposiciones vigentes.

BASE 7.ª «Veinte premios de 25 pesetas y diploma de mérito» á los niños pobres menores de catorce años, que hayan demostrado verdadero interés en favor de los animales y plantas, habiéndose observado en ellos tendencias de compañerismo, abnegación, ahorro, higiene, caridad, patriotismo, etc.

No podran tomar parte en el Concurso las personas que hubieren obtenido premios en metálico en Concurso anteriores.

Los hechos ó actos realizados por los concursantes lo han de haber sido en un plazo que no puede exceder de los últimos tres años.

### A votar el Tratado

Madrid 23-9 m.

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha telegrafiado al gobernador de Barcelona que dé aviso á todos los senadores ministeriales, para que hoy por la mañana se hallen en Madrid con objeto de votar en el Senado el Tratado.

### La subasta de la «Numancia»

Ocupábame días pasados en el «Porvenir» sobre la venta de la histórica fragata «Numancia», bien pocas esperanzas tenía en el éxito de mi artículo, pero mis augurios pesimistas no han tenido afortunadamente confirmación; otros periodistas han levantado sus voces en igual demanda y la opinión pública parece reaccionar y moverse en un sentido altamente patriótico.

Sin embargo, todavía no ha alcanzado la importancia que merece un asunto de tan gran interés